



*d'écriture n° 4
McDurlin*

Groupe des Elus Communistes et Républicains de Floirac

CONSEIL MUNICIPAL DU 25 JUIN 2018

Projet de délibération N°7 : Intervention de Josette Durlin

Nous renouvelons notre opposition de 2015 concernant le groupement d'achat de l'électricité proposé par Bordeaux Métropole, et cette fois pour une durée indéterminée.

Et ce d'autant qu'aujourd'hui un nouveau plan d'éclatement des entreprises de l'énergie est orchestrée par le gouvernement Macron, avec la loi Pacte, qui va permettre la vente des dernières participations de l'état du groupe Engie.

Ce schéma serait techniquement prêt à la rentrée et consisterait à une séparation du nucléaire du reste des activités du groupe ainsi que l'ouverture du capital d'une société dédiée aux énergies nouvelles, s'ajoutant à la privatisation des barrages déjà en cours. On ne peut laisser aux appétits financiers seulement intéressés par le profit le captage de ce bien commun (ex : le scandale des biocarburants).

La baisse des effectifs Enedis, la suppression des sites de proximité, font porter un risque évident sur la capacité d'exploiter les réseaux dans des conditions normales de sécurité et maintenir un niveau de qualité satisfaisante, notamment pour faire face aux aléas climatiques. L'histoire récente a démontré le travail effectué, lors des grosses tempêtes, sur le réseau et le maintien de la fourniture électrique. Seul le service public peut y faire face sans coût supplémentaire pour les usagers.

L'énergie est un droit, un bien de 1ère nécessité et non une marchandise comme une autre.

La maîtrise de l'énergie doit être une maîtrise publique sortie de la logique capitaliste.

Seul le service public peut assurer l'égalité des citoyens et la solidarité. (La péréquation tarifaire, le même prix de l'énergie partout sur le territoire)

Nous ne pouvons pas rester spectateurs de ces décisions impactant notre environnement et de ne considérer qu'un aspect comptable de pseudo économies. (cf plus haut aléas climatiques.)

Nous soutenons les agents EDF dans leur lutte aujourd'hui pour un grand service public de l'Energie, qui intègre la transition énergétique, et qui garantisse l'intérêt général.

Et nous voterons contre cette délibération.